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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Bauwesen und Verkehr der 

Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 12.03.2018 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:17 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Kurt Böge SPD   
Herr Egbert Hagen CDU   
Herr Jörg Hinsenkamp SPD   
Herr Ernst-Heinrich Jürgensen SPD  Vertreter für Frank Büchner 
Herr Ralf Olschewski CDU   
Herr Frank Tesch SPD   
Herr Sönke Voß SPD   
Herr Karsten Wende CDU  Vorsitzender 

Außerdem anwesend 
Herr Rainer Dieck CDU   
Frau Renate Krajewski CDU   
4 Bürger   

Protokollführer/-in 
Frau Sylvia Schippmann   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Frank Büchner SPD  stv. Vors. 
Herr Karl-Heinz Kröplin SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom  23.02.2018 einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt  8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 8 Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,  0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 2.1.  Antrag auf Änderung der Niederschrift vom 23.11.2017 
Vorlage: 0500/2018/HD/BV 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Radbefahrung in der Gemeinde Heidgraben; hier: Protokoll vom 22.10.2017 
Vorlage: 0501/2018/HD/en 

  

 6.  Verkehrsberuhigung Mühlenweg; aktueller Sachstand 
Vorlage: 0479/2017/HD/BV 

  

 7.  Parkplatzausbau am Sportlerheim / Heidekrug 

  

 
 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

 
 Die Sanierung der Sporthalle ist abgeschlossen. Die Malerarbeiten wurden 

bisher nicht vollständig abgeschlossen. Der Firma soll eine Frist gesetzt 
werden zur Beseitigung der Mängel. Ob Mehrkosten für die Sanierung ent-
standen sind wird auf der nächsten GV berichtet.  
 
Am 17.03.2018 steht die „Aktion saubere Landschaft“ an. Es wird auf viele 
freiwillige Helfer gehofft. 
 
Aufgrund der Witterungsbedingungen wurde die Müllabfuhr um einen Tag 
verschoben.  
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Im „Heideweg“ wurde von Bussen der KVIP der Bürgersteig vor Luttkau 
beschädigt. Wegen einer Baumaßnahme standen im Heideweg Baufahr-
zeuge, die Busfahrer wichen daher über den Fußweg aus. Es erfolgte kei-
ne Info an die Baufirma oder die Verwaltung. Erst nachdem der Schaden 
entstanden war, erfolgte eine Mitteilung. Der Bürgersteig muss repariert, 
die Kosten sollen der KVIP in Rechnung gestellt werden.  
 
 

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
 

zu 2.1 Antrag auf Änderung der Niederschrift vom 23.11.2017 
Vorlage: 0500/2018/HD/BV 

  
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr stimmt dem Antrag auf Ände-
rung der Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Bauwesen und 
Verkehr am 23.11.2017 zu.  
Im 2. Satz muss es richtig heißen: „Herr Jürgensen und Herr Hagen…“ 
(statt Herr Tesch). Außerdem ist der Halbsatz „weil anscheinend eine fal-
sche Berechnung vom Architekten erfolgt ist“ zu streichen, da dies bisher 
noch ungeklärt ist. Von der Verwaltung wird mehr Druck auf den Architek-
ten erwartet.  
Herr Hagen erwartet beim Bericht des Bürgermeisters auf der nächsten 
GV eine Mitteilung, weshalb seit 4 Monaten keine Antwort vom Architekten 
vorliegt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Die Lüftungsmöglichkeiten in den Umkleideräumen wird bemängelt. Der 
Bürgermeister wird mit dem zuständigen Mitarbeiter der Amtsverwaltung 
die Möglichkeiten eines nachträglichen Einbaus besprechen. 
 
An der Nordseite des Sportlerheims ist der Putz abgeplatzt. Sobald es die 
Witterung zulässt, werden diese Arbeiten ausgeführt. 
 
Die Anwohner der Bergstraße erhalten ihr Frischwasser teilweise aus Tor-
nesch, teilweise aus Heidgraben. Leider sind die Grundgebühren in Torne-
sch viel höher. Laut Beschluss der GV soll das Wassernetz der Gemeinde 
verkauft werden.  
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zu 5 Radbefahrung in der Gemeinde Heidgraben; hier: Protokoll vom 

22.10.2017 
Vorlage: 0501/2018/HD/en 

  
Der Vorsitzende verliest die Niederschrift über die teilweise Befahrung der 
Gemeindestraßen vom 22.10.2017, die Anlage zum Protokoll wird.  
 
Niendamm: Schlaglöcher wurden bereits beseitigt 
 
Im Winkel: Die Grundstückseigentümer zu den Hausnummern 28, 34 und 
36 sind anzuschreiben.  
 
Dorfstraße:  Ecke Eichenweg ist die Hecke zurück zu schneiden, die Ei-
gentümer sind anzuschreiben. 
 
Am Wall: es sind 3 Abläufe abgesackt, die Pflasterung muss erneuert wer-
den (Unfallgefahr) 
 
Heideweg:  Ecke Eichenweg befindet sich ein Loch in der Straßendecke 
 
Birkenweg: der Hinweis auf die Hydranten wurde bereits angebracht 
 
Lerchenfeld: Herr Böge fragt an, aus welchem Grunde vor dem Bereich 
des ehemaligen Kinderspielplatzes neben der Fahrbahn die Unebenheiten 
im Zuge des letzten Ausbaues nicht beseitigt wurden. Es hätten auch hier 
Rasengittersteine eingebaut werden können. Die Ausschussmitglieder 
kommen im Rahmen der Diskussion überein, vorerst auf einen Ausbau zu 
verzichten, da im Falle der Bebauung der Bauplätze in diesem Bereich für 
die Anschlüsse die Straße  wieder aufgerissen werden muss. Die Angele-
genheit wird nach erfolgter Bebauung beider Bauplätze erneut im Aus-
schuss beraten. 
 
 Von der Verwaltung sind für alle bisher nicht erledigten Arbeiten Angebote 
einzuholen bzw. Kosten zu ermitteln und eine Prioritätenliste zu erstellen.  
 
Herr Tesch reicht Fotos zu den ermittelten Schäden bei der Verwaltung 
ein. 
 
Nach der Kommunalwahl sollten die weiteren Straßen der Gemeinde  ab-
gefahren werden.  
 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 6 Verkehrsberuhigung Mühlenweg; aktueller Sachstand 

Vorlage: 0479/2017/HD/BV 
  

Die Versagung der verkehrsrechtlichen Anordnung des Kreises Pinneberg 
vom 24.11.2017 wird zur Kenntnis genommen. Der Alternativvorschlag zur 
Fahrbahnverengung wird vom Ausschuss nicht als Lösung angesehen, da 
dann die Bankette kaputt gefahren werden. Bei Bedarf können nach der 
Kommunalwahl zwischen den Bürgermeistern der Gemeinde Heidgraben 
und Klein Nordende geführt werden.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Parkplatzausbau am Sportlerheim / Heidekrug 
  

Herr Tesch erläutert die Situation. Die von Herrn Olschewski und Herrn 
Tesch ermittelten Sachverhalte und vorliegenden Angebote werden Herrn 
Rieger von der Amtsverwaltung zur weiteren Bearbeitung überlassen. Die 
Kosten werden auf ca. 30.000 € brutto geschätzt.  
Derzeit parken Autos auch in der Mulde und auf dem Gehweg. Eine neue 
Straßenlaterne ist  für die Beleuchtung des Parkplatzes erforderlich. 
Die Fläche des Parkplatzes gehört der Gemeinde. Ein Verkauf einer Teil-
fläche an  den Wirt des „Heidekrugs“ ist angedacht für die Schaffung eige-
ner Parkplätze für die Gäste.    
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.03.2018 

 

 
   

gez. Karsten Wende 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Sylvia Schippmann 
Protokollführerin 
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